
ATA Nº 001/2011

Aos 2 (dois) dias do mês de fevereiro de 2011 (dois mil e onze), às 18:30 horas (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença de 9
(nove)  Vereadores,  reuniu-se  ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  O  Presidente  JOSÉ  ROQUE
GERHARDT  iniciou a  sessão saudando a todos e  invocando o nome de Deus.  Primeiramente foi
anunciado o nome do Sr. Ênio Luiz Azevedo para o cargo de Assessor Jurídico. Em atenção ao pedido
do  Presidente  da  Mesa,  o  novo  servidor  nomeado  procedeu  com  sua  apresentação  pessoal  e  se
comprometeu em trabalhar em prol de toda a população cruzeirense, atendendo a todos e deixando de
lado cores  partidárias.  Após isso,  foi  apreciada a  Ata Nº023/2010.  Os vereadores  receberam a Ata
Nº023/2010 com antecedência, com consequente leitura e análise, tendo sido a mesma aprovada por
unanimidade. EXPEDIENTE: Foram lidas correspondências recebidas no período de 16 de dezembro
de 2010 a 2 de fevereiro de 2011, merecendo destaque: Of. Gab. 423-02/2010 do Gabinete do Prefeito
de Cruzeiro do Sul, contendo respostas para os pedidos de informações 012, 013 e 014/2010. Ofício GP
nº 017/2011 do Gabinete do Prefeito de Cruzeiro do Sul, contendo comunicado de suas férias por um
período de 20 dias,  a partir  de 24 de janeiro.  Telegramas do Ministério  da Saúde que informam a
liberação do total de R$63.993,20 destinados ao pagamento de programas do Fundo Nacional de Saúde.
Comunicados do Ministério da Educação informando a liberação do total de R$102.606,21 destinados a
garantir  a execução de programas do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação. Cartão do
Gabinete  do  Governador  Tarso  Genro,  contendo  cumprimentos  pela  posse  dos  membros  da  Mesa
Diretora 2011. Ofício AF/DEFIN/GTES-00061/2011 do Banco Nacional de Desenvolvimento Social
contendo comunicação de liberação de recursos para o município de Cruzeiro do Sul, no montante de
111.536,40. Mensagem eletrônica encaminhada pelo Conselho de Desenvolvimento do Vale do Taquari,
contendo informações sobre a criação de Comissões Setoriais e solicitando indicação de representantes
da  Câmara  de  Vereadores  para  composição  dos  grupos  de  trabalho.  OF.  Nº0084-11/SMP/JACJ  do
Gabinete  da Presidência da Assembléia  Legislativa contendo confirmação de recebimento do ofício
nº005/2011 da Câmara de Vereadores  de Cruzeiro do Sul.  Ofício GS/SAS n º  76 da Secretaria  de
Atenção à Saúde, vinculada ao Ministério da Saúde, contendo resposta para o ofício nº251/2010 da
Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul,  relativo ao encaminhamento da moção de apoio para o
credenciamento  de  serviços  e  atendimento  em traumatologia  e  ortopedia  em hospitais  do  Vale  do
Taquari.  Ofício circular externo MDS/SNAS/DEFNAS/CGEOF nº36/2011 da Secretaria Nacional de
Assistência Social, vinculada ao Ministério do Desenvolvimento Social e Combate à Fome contendo
informações  sobre  a  transferência  de  recursos  destinados  à  manutenção  dos  Serviços  de  Ação
Continuada.  Ofício  nº542/10  da  Superintendência  Regional  Vale  dos  Sinos  da  Caixa  Econômica
Federal, contendo informações sobre celebração do contrato de repasse de recursos do Orçamento Geral
da União, através do qual a Prefeitura de Cruzeiro do Sul irá adquirir veículo para agricultura familiar.
Ofício nº33/2011-GAB/SRHU/MMA da Secretaria de Recursos Hídricos e Ambiente Urbano, vinculada
ao Ministério do Meio Ambiente, contendo comunicação da firmatura de convênio com o consórcio de
municípios do G8, objetivando a elaboração do Plano Intermunicipal de Gestão Integrada de Resíduos
Sólidos. Of. AVAT 01/2011 da Associação dos Vereadores do Vale do Taquari contendo comunicação
sobre o valor fixado para a mensalidade, a partir de janeiro de 2011.  Correspondência da Associação
dos Vereadores do Vale do Taquari contendo convite para Assembleia Geral a ser realizada no dia 11 de
janeiro do ano em curso, com eleição da nova Diretoria e Conselho Fiscal, bem como prestação das
contas de 2010. Correspondência do Diretório Municipal do Partido Progressista, contendo indicação do
vereador Sérgio Luís Backes para atuar como Líder de Bancada no exercício de 2011. Correspondência
do  Diretório  Municipal  do  Partido  do  Movimento  Democrático  Brasileiro,  contendo  indicação  do
vereador César Leandro Marmitt para atuar como Líder de Bancada no exercício de 2011. Indicação
nº001/2011 subscrita pelo vereador César Marmitt,  referente à realização de obras para correção do
escoamento de esgoto do Loteamento Jardim dos Ventos.  Indicação nº002/2011 subscrita pelo vereador



César Marmitt, referente à necessidade de obras de melhoria na Rua Afonso Dullius, em Linha Bom
Fim.  Indicação nº003/2011 subscrita  pelo  vereador  Sérgio  Backes,  referente  à  implantação de  dois
novos pontos de iluminação pública em estrada do Bairro São Gabriel. Indicação nº004/2011 subscrita
pela  vereadora  Lovani  Weiand,  referente à  disponibilização de cargas  de  material  e  máquinas  para
recuperação de  acesso  em propriedade particular,  localizada  em Linha  Sítio.  Indicação nº005/2011
subscrita  pela  vereadora Lovani  Weiand,  referente  à  disponibilização de  máquinas  e  materiais  para
realização de melhorias nas áreas de visitação da Lagoa Crispim. Antes de passar para a análise dos
projetos em pauta, o Presidente consultou os demais colegas sobre a necessidade de cada um levantar
para proceder com os pronunciamentos em Plenário. Como não há regra explícita no Regimento Interno
e como os novos microfones facilitam manifestações dos vereadores sentados, todos concordaram que,
a partir desta data, não haverá necessidade de se levantar ao fazer uso da palavra. Para fundamentar a
proposta da Mesa Diretora, o assessor jurídico apresentou exemplos de casos análogos de outras casas
legislativas  e  de  tribunais  superiores.  ORDEM  DO  DIA:  APRECIAÇÃO  DO  VETO  DO
PREFEITO AO PROJETO DE LEI Nº467-02/2010 - Conforme termos da Lei Orgânica, por não ter
sido apreciado nos prazos estabelecidos, o veto teve inclusão automática na ordem do dia. O ofício GP
nº0374, contendo comunicação do veto do Prefeito, foi novamente lido para o Plenário. A orientação do
Assessor Jurídico foi no sentido de que a análise do veto é obrigatória por parte do Poder Legislativo.
Conforme debates dos vereadores, o entendimento é de que o veto seja retido para estudos, até que o
Poder  Executivo  encaminhe  informações  sobre  os  critérios  técnicos  para  a  avaliação  dos  bens
constantes no projeto de lei nº467-02/2010. Por determinação do Presidente, diante das manifestações
da maioria dos vereadores, a votação do veto será na próxima sessão, após obtenção de informações
relativas  ao  leilão  e  à  avaliação  dos  veículos.  Projeto  de  Lei  Nº491-03/2011  do  Executivo  QUE
CONCEDE AUXÍLIO PARA ENTIDADE (LICRUFA) aprovado com 7 (sete) votos favoráveis e 1
(um)  contrário,  proferido  pelo  vereador  Ubirajara  Marques. Projeto  de  Lei  Nº492-03/2011  do
Executivo  QUE  AUTORIZA  CONCESSÃO  DE  SUBVENÇÃO  SOCIAL  À  ENTIDADE,
INCLUIR PROGRAMA E PROJETO NA LDO 2011, ABERTURA DE CRÉDITO ESPECIAL E
DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, aprovado por unanimidade.  Projeto de  Lei  Nº493-03/2011 do
Executivo  QUE AUTORIZA O EXECUTIVO REALIZAR CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL
DE  PROFESSORES  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNICAS:  Pedido  de  Vistas  apresentado  pelo
vereador  Ubirajara  Marques  aprovado  com 5  (cinco)  votos  favoráveis  e  3  (três)  votos  contrários,
proferidos pelos vereadores Laudemiro Zart, Anastácia Zart e Adair da Silva. Diante disso, o projeto
ficou retido para estudos e votação em sessão posterior. Projeto de Lei Nº494-03/2011 do Executivo
QUE  AUTORIZA O  PODER  EXECUTIVO  A ABRIR  CRÉDITO  SUPLEMENTAR  E  DÁ
OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  aprovado  por  unanimidade.  Anteprojeto  de  Lei  Nº001/2011,
apresentado  pelo  vereador  César  Marmitt,  QUE  INSTITUI  COMO  POLÍTICA PÚBLICA O
PROGRAMA DE PARCERIA PARA O CONTROLE DA QUALIDADE DO LEITE, aprovado
por unanimidade.  Proposição  Nº001/2011 de  autoria  do  vereador  César  Marmitt  QUE SUGERE
ESTUDO  TÉCNICO  PARA  VIABILIZAR  O  REAJUSTE  MÍNIMO  DE  7%  NOS
VENCIMENTOS  DOS  SERVIDORES  MUNICIPAIS,  aprovada  por  unanimidade.  Proposição
Nº002/2011 de autoria do vereador Ubirajara Marques  QUE SUGERE OBRAS DE MELHORIAS
AO LONGO DA RUA RUBEM FELDENS, aprovada por unanimidade. Requerimento Nº001/2011
de autoria do vereador Sérgio Backes QUE SOLICITA ENVIO DE CORRESPONDÊNCIA PARA A
EMPRESA OI  /  BRASIL TELECOM  S.A.  COM  PEDIDO  DE  REVISÃO  NA REDE  DE
TELEFONIA FIXA EM  LOCALIDADES  DA ZONA RURAL,  aprovado  por  unanimidade.
Pedido  de  Informações  Nº001/2011,  de  autoria  do  vereador  Ubirajara  da  Silva  Marques  QUE
REQUER  DADOS  SOBRE  A FALTA DE  ATENDIMENTO  NO  POSTO  DE  SAÚDE,  NOS
MOMENTOS  DE  REUNIÕES  E  TREINAMENTOS  DA  SECRETARIA  MUNICIPAL  DE
SAÚDE,  aprovado por unanimidade.  Pedido de Informações Nº002/2011, de autoria  do vereador
Ubirajara  da  Silva  Marques  QUE  REQUER  DADOS  SOBRE  O  USO  DE  MÁQUINAS  E
VEÍCULOS  DA  PREFEITURA  E  DESTINAÇÃO  DE  ATERROS  EM  PROPRIEDADE
PARTICULAR DO SECRETÁRIO DE ESTRADAS E RODAGEM, aprovado por unanimidade.



Após esgotar a ordem do dia, o Presidente José Roque Gerhardt consultou os demais pares sobre a
melhor data e horário para realização de uma audiência pública com os moradores de São Rafael, para
tratar sobre a pavimentação da Rua Nicolao Arnaldo Zart. Conforme entendimentos, a audiência deverá
ser realizada no próximo dia 21 de fevereiro, segunda-feira, no horário das 19h30min. Antes de passar
para o intervalo,  o  Presidente  da Mesa  comunicou aos  vereadores  que  as  indicações  de  líderes  de
bancada  e  de  governo  já  podem  ser  apresentadas. EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E  USO  DA
TRIBUNA: O vereador  SÉRGIO LUÍS BACKES abriu seu pronunciamento desejando sorte e um
bom trabalho ao novo Presidente da Mesa Diretora. Em seguida deu as boas vindas ao Sr. Ênio Luiz
Azevedo, novo assessor jurídico. Prosseguindo, comentou o projeto de lei através do qual se autorizou
repasse de auxílio financeiro para a Liga Cruzeirense de Futebol Amador. Contou que foi jogador por
mais  de  vinte  anos,  tendo  atuado  como treinador  em três  equipes  e  como  jogador  em seis  times
diferentes. Conforme seu relato, foi também presidente do Esporte Clube XV de Novembro, de São
Gabriel, por duas temporadas. Disse que jamais teve nada contra o futebol de campo e explicou que sua
obrigação também é defender  as competições de bocha e de futebol de salão.  Refletiu  que poucos
pensam sobre a quantidade de pessoas que circula pelas canchas de bocha, durante os campeonatos.
Referiu ser um pecado não haver avanços nesse esporte em Cruzeiro do Sul e sugeriu a realização de
competições regionais. De acordo com o Camarista, a bocha deveria ser mais divulgada. Após isso,
comentou a questão dos vendedores ambulantes. Falou que também é dono de mercado e que, na última
semana, um cruzeirense lhe procurou para reclamar sobre a falta de fiscalização para com aqueles que
vendem produtos na cidade, sem pagar a taxa de licença na Prefeitura. Lamentou o fato e informou que
todos os tipos de mercadorias estão sendo ofertados. Afirmou já ter visto um caminhão com produtos
para venda, o qual estava perto da praça e anunciava as ofertas com moto e autofalante. Cobrou pela
atuação de um fiscal e argumentou que os comerciantes locais são obrigados a pagar pelas licenças e
taxas para os órgãos de saúde. Comentou que os estabelecimentos cruzeirenses são visitados e precisam
manter os pagamentos de tributos em dia. Referiu que ninguém quer se incomodar com os vendedores
forasteiros e afirmou ser a hora de se cobrar regularidade. Quanto ao seu requerimento para a empresa
OI / Brasil Telecom, relatou que um conhecido seu estava recolhendo silagem em São Rafael, quando se
defrontou com uma espia de cabos de telefone. Conforme relato, o agricultor lhe ligou para pedir ajuda,
pois não conseguia ir nem para a frente e nem para trás. Mencionou que seu amigo já está indignado
com a situação e que a qualquer momento poderá arrebentar os fios com as máquinas. O Edil prometeu
tentar resolver a situação, evitando-se atos extremos. Citou que na Linha Boa Esperança Baixa existe
outro ponto onde a fiação da beira da estrada é bastante baixa. Disse que a situação chega a ser perigosa.
Com relação ao  anteprojeto  de  lei  apresentado  pelo  colega  César  Marmitt,  aprovou a  proposta  de
estimular os agricultores a construir um piso para a área de espera das vacas leiteiras. Disse que também
já foi produtor e que conhece bem as dificuldades do setor. Indicou que a Prefeitura poderia ao menos
disponibilizar os restolhos das pedreiras, de modo a garantir um incentivo inicial. Argumentou já ter
tido uma experiência com esse tipo de material, afirmando que isso ajuda até a curar as “frieiras” que
dão nos cascos dos animais, em função da areia. Falou que, se a Administração Municipal agir nesse
sentido, será muito bom. Dando seguimento, comentou que é sócio da Granja Esperança e que esta
ganhou, depois de dois anos de atividades, um prêmio de nível nacional. Disse que não quer se aparecer
com isso, mas que pretende chamar a atenção dos administradores, os quais negam cargas de material
quando é  necessário.  Ponderou que  o  Governo Municipal  precisa  observar  quantas  notas  já  foram
emitidas nos talões de produtor e que isso demonstrará o retorno gerado. Comentou que o fato gerou
uma reportagem bonita e que é fundamental valorizar o retorno gerado pelo setor da agricultura. Para
encerrar, referiu que os caminhões que transportam a produção de ovos precisam de mais tranquilidade
para sair das propriedades rurais e que a Prefeitura precisa incentivar mais os produtores, garantindo
serviços de patrolas  e  máquinas,  bem como disponibilizar  cargas  de material,  quando solicitado.  A
vereadora LOVANI WEIAND primeiramente desejou sorte e um bom trabalho ao novo Presidente da
Mesa Diretora e ao novo Assessor Jurídico. Em seguida, comentou sua indicação para disponibilização
de material ao Sr. Plímio Vogt, de Linha Sítio, pedindo que a Administração Municipal atenda este
pedido. Conforme a Vereadora, o auxílio se faz necessário para melhorar as condições de escoamento da



produção  agrícola.  Disse  que  o  pessoal  trabalha  muito  e  informou  que  a  solicitação  foi  feita  por
membros  da  família.  Contou  que  gosta  de  sair  para  se  distrair  aos  domingos  e  que,  quando  foi
recentemente  na  Lagoa  Crispim,  foi  logo  cercada  por  várias  pessoas  com pedidos  e  reclamações.
Mencionou que a chegada de um vereador em local público parece representar a presença de alguém
que fará algo pelos desatendidos. Relatou que precisou explicar para aqueles contribuintes que muitos
pedidos são passados para o papel, sendo que não recebem atendimento por não serem apresentados por
políticos do mesmo partido. Frisou que este é o seu maior sentimento na sua caminhada. De acordo com
as palavras da Camarista, o seu trabalho para servir o povo cruzeirense já é feito há dezoito anos. Citou
que sua dedicação era praticamente vinte e quatro horas por dia, especialmente quando comandava a
equipe do posto de saúde. Ressaltou que as chamadas para a ambulância e buscas de sangue em Porto
Alegre passavam todas pelo seu controle. Afirmou que se sente grata pelo trabalho feito e satisfeita com
o  reconhecimento  obtido.  Lamentou  a  dificuldade  em  se  obter  atendimento  das  indicações  e
proposições, dizendo que sua intenção era deixar de usar a tribuna para reforçar os pedidos. Segundo
suas  palavras,  o  pessoal  pediu  para  continuar  apresentando as  demandas  da  comunidade,  para  que
apareça na imprensa tudo o que é solicitado e não recebe atendimento da Administração Municipal.
Ponderou que os pedidos precisam aparecer na mídia, de modo a evitar que o nome dos vereadores
sejam apagados. Dando continuidade, contou que o povo da lagoa pediu muito por melhorias e serviços
com máquinas. Argumentou que a quantidade de gente era grande e que isso lhe causou admiração.
Comentou que um colega de bancada chegou a levar algumas cargas de material, as quais foram pagas
com recursos pessoais. Falou que somente assim ele conseguiu um acesso melhor. Pediu para o Prefeito
e para o Secretário de Obras realizarem visitas nestes locais. Sugeriu a ida com carro particular, caso
estes não queiram se identificar. Disse que é importante se dar uma volta por aquela região, para se
comprovar a quantidade de pessoas que movimentam os balneários. Refletiu que, além de visitar o
local, é preciso conversar com os usuários, de modo a identificar as principais reivindicações. Destacou
que  o  objetivo  maior  não  é  atender  os  visitantes  de  fora,  mas  sim  os  moradores  da  região  e  os
cruzeirenses  que  por  lá  circulam.  Quanto  ao  problema  da  falta  de  energia  elétrica,  referiu  já  ter
conversado com colegas e manifestou preocupação com as frequentes quedas ocasionadas por ventos e
chuvas  de  verão.  Apontou  que  isso  afeta  diretamente  a  produção  de  leite,  tendo  em vista  que  as
ordenhadeiras funcionam com energia elétrica. Mencionou que alguns produtores chegam a levantar
cedo da madrugada com a intenção de tirar o leite das vacas, sendo que, por diversas vezes, enfrentam o
problema da falta de luz. Comentou que os atendentes da AES Sul chegam a ficar incomodados com os
pedidos dos agricultores, os quais ligam pedindo a correção da falta de abastecimento. Explicou que os
agricultores não podem esperar o dia amanhecer para dispor da energia elétrica. Por fim, pediu apoio
dos demais pares e frisou que um requerimento da Câmara de Vereadores deverá ser encaminhado para
a empresa concessionária. O vereador CÉSAR LEANDRO MARMITT iniciou seu discurso dando as
boas vindas para o novo Assessor Jurídico e formulando votos de que seu trabalho seja harmonioso e
satisfatório. Em seguida, comentou sua indicação para que sejam feitos serviços na Rua Afonso Dullius,
em Linha Bom Fim. Explicou que na referida via teve a  queda de um cano e que será necessário
recolocar a estrutura e fazer a cabeceira do bueiro. Citou que os moradores colocaram uma tela no local,
de modo a evitar que a gurizada caia de bicicleta. Avaliou que o trabalho é fácil de se realizar e apontou
que  caberá  à  Administração  Municipal  tomar  as  medidas  cabíveis,  indicando  que  o  local  fica  nas
proximidades do arroio. Dando prosseguimento, comentou sua indicação para solucionar o problema do
esgoto no Loteamento Jardim dos Ventos. Disse que naquela comunidade as fossas estão enchendo, sem
que a terra absorva a sobra de água. Pediu para que o Secretário de Obras faça uma vistoria no local,
para depois providenciar a construção de uma rede de esgoto e uma pequena estação de tratamento, a
qual poderá ser feita na parte baixa dos terrenos. Enfatizou que o relevo do local é propício para isso e
que a obra não será de difícil  realização. Citou que o custo não será muito elevado, pois bastará a
canalização e a obra da estação de tratamento do esgoto. Referiu que em breve Cruzeiro do Sul terá o
Plano Diretor e que a referida lei irá dispor sobre estas situações. Conforme o Edil, a obra indicada deve
ser feita em regime de urgência, tendo em vista que o odor ocasionado durante o verão torna tudo mais
complicado. Alertou para o fato de que no inverno terão as chuvas, o que deverá dificultar ainda mais a



solução do problema. Com relação à sua proposição para reajuste dos vencimentos servidores públicos
municipais, comentou que nesta e em outras legislaturas já viu a aprovação de percentuais baixos. Disse
que os projetos sempre foram aprovados, pois existia o argumento de que os funcionários da Prefeitura
não deveriam ficar sem reajuste de salário, mesmo sendo baixo. O Edil esclareceu que sua luta não é
somente em causa própria, mas principalmente por seus colegas do funcionalismo público. Mencionou
que  muita  gente  tem  a  visão  errada  dos  servidores  municipais,  afirmando  que  nem  todos  são
vagabundos e preguiçosos. Citou que alguns são mais lentos e outros possuem problemas de saúde. No
entendimento do Camarista, isso existe em todas as empresas. Refletiu que na iniciativa privada os erros
dos  funcionários  são  pouco  divulgados,  se  comparados  com  erros  cometidos  por  motoristas  de
ambulâncias  ou  de  máquinas  do  Poder  Público.  Destacou  que  o  cidadão  que  trabalha  para  a
Municipalidade  precisa  ter  muito  mais  responsabilidade  e  deve  ser  valorizado.  Explicou  que  sua
proposta foi colocada em análise neste momento, para evitar que no mês de março, quando for remetido
o projeto de lei correspondente, este já venha com um reajuste baixo. Referente ao seu anteprojeto de
lei, o qual dispõe sobre a qualidade na produção leiteira, justificou que o problema é muito sério com o
lodo na área de espera das vacas. Citou que o atoladouro causa prejuízos para os animais e afeta a
qualidade do leite. Falou ter apresentado o anteprojeto, buscando a ajuda da Administração Municipal,
que poderá  amenizar  o  problema.  Mencionou que a  Secretaria  Municipal  de Agricultura poderá  se
empenhar na causa e alertou para o fato de que não se poderá auxiliar todos agricultores num primeiro
ano. Avaliou que a longo prazo o programa poderá ser ampliado e a boa iniciativa do Município poderá
servir de exemplo no Vale do Taquari, que tem uma boa produção leiteira. Diante disso, apontou que
seria muito interessante o Governo Municipal dar atenção para a proposta apresentada. Na sequencia,
comentou o projeto de lei relativo à contratação emergencial de professores. Citou que foi questionado
sobre o início das aulas e opinou que não haverá problema com a nomeação de professores concursados.
No seu entendimento, o salário a ser pago para os contratados emergencialmente será o mesmo que
aquele pago para os concursados. Explicou que seu voto favorável ao pedido de vistas é para possibilitar
mais estudos sobre a matéria. Mencionou que é preciso saber como está o quadro de funcionários e
quantas  vagas  estão  abertas.  Falou que  será  válido  votar  o  projeto  na  próxima  sessão,  sabendo-se
quantas vagas precisam realmente ser preenchidas. Para encerrar, disse concordar que se trata de uma
falta  de  respeito  com os  candidatos  do  concurso  e  com aqueles  que estudaram para  conquistar  os
primeiros lugares. O vereador VALDORI BATISTA DA SILVA inicialmente desejou sucesso ao colega
Roque Gerhardt, o qual comandará a Casa no exercício de 2011, bem como ao Sr. Ênio Azevedo, novo
servidor nomeado.  Após isso,  reportou-se à proposição apresentada pelo colega Ubirajara  Marques,
referente às obras de melhorias na Rua Rubem Feldens. Lembrou que já tinha apresentado as mesmas
sugestões por diversas vezes e lamentou o fato de que a Administração Municipal nunca lhe atendeu.
Comentou que já se passaram mais dois anos do atual governo e que o Bairro Passo de Estrela continua
esquecido. Disse que outro vereador está reivindicando melhorias e refletiu que a comunidade poderá
continuar sem as obras e serviços. O Edil ressaltou que o Sr. José Iran Maria, Prefeito em exercício,
poderá fazer algo pelos moradores daquela comunidade. Apontou que o referido político tem uma rua
adotada e que esta sempre recebe melhorias, quando ele assume a prefeitura interinamente. Contou que
a Travessa Schardon é patrolada anualmente, sempre que o Sr. José Iran assume o comando do Poder
Executivo, durante as férias do titular Rudimar Müller. Ressaltou que o Vice-Prefeito poderia adotar
mais algumas ruas, tendo em vista as reclamações de moradores por mais calçadas de passeio. Ressaltou
que em alguns casos basta uma roçada nas calçadas e nas margens das vias públicas. Pediu a atenção
dos administradores para com a comunidade do Passo de Estrela e solicitou empenho também do colega
César Marmitt. A respeito do anteprojeto de lei para instituição de programa de controle da qualidade do
leite,  mostrou-se  favorável  à  iniciativa  e  avaliou  que  o  mesmo foi  muito  bem pensado.  Disse  ser
torcedor de que a matéria vire lei e que o programa se concretize. Apontou a necessidade de interesse da
Administração  Municipal  e  concordou  com  a  opinião  do  colega  Sérgio  Backes,  relativa  à
disponibilização de ao menos uma carga de material para amenizar os atoleiros. Contou que também já
havia pensado nessa proposta de se disponibilizar cargas de saibro para se colocar nas áreas de espera
para ordenha.  Conforme o Vereador,  durante o inverno foi visitar  uma propriedade rural na Picada



Augusta, onde haviam muitos animais. Ressaltou que o dono da granja não obteve nenhuma carga de
material.  Segundo relato,  até  os  caminhões  estavam com dificuldade  de  manobrar  no  terreno  para
conseguir carregar a produção de leite. Citou que o agricultor acabou ficando bravo e que culpou os
vereadores. Destacou que os contribuintes realmente enxergam os vereadores como uma salvação para
os problemas. Referiu que é preciso se humilhar para apresentar alguns pedidos da população e que,
nem  assim,  as  coisas  não  acontecem.  Afirmou  que  muitos  munícipes  acabam  revoltados  com  os
vereadores.  Lamentou  o  fato  e  questionou a  posição  do colega  Laudemiro  Zart,  o  qual  defende  a
Administração Municipal.  Refletiu  que  os  vereadores  precisam defender  aqueles  que lhe  elegeram.
Opinou  ser  necessário  defender  o  interesse  daquelas  pessoas  que  acreditaram  na  proposta  dos
candidatos em lutar pelas melhorias no Município. Destacou que os cruzeirenses pagam impostos e com
isso são pagos os salários dos vereadores e administradores. Comentou que os vereadores não deveriam
mendigar pelas obras e serviços. Segundo o Edil, o Prefeito deveria atender a todos, independente de
partido político ou religião. Argumentou que todos os cidadãos pagam impostos e, por isso, todos têm o
mesmo direito. Referiu que o Prefeito é funcionário dos agricultores e comerciantes de Cruzeiro do Sul,
devendo atender a todos. Observou que os funcionários públicos merecem o reajuste mínimo de sete por
cento, o qual poderia ser de até dez por cento. Citou que os secretários de altos salários devem dar mais
atenção aos contribuintes, os quais se esforçam para obter renda e pagar os impostos em dia. Enfatizou
que estes mesmos contribuintes, quando precisam, não recebem nem uma carga de saibro da Prefeitura.
Comentou que na área da saúde também existem problemas de atendimento. Referiu que irá apurar mais
detalhes de um caso em que o paciente infartado chegou ao hospital e não havia médico plantonista.
Questionou a aplicação dos cinquenta mil reais repassados pela Prefeitura para o Hospital São Gabriel.
De acordo com o relato, o paciente foi mandado de volta para casa, sendo que na segunda-feira precisou
fazer exames, os quais foram pagos para médico particular em Lajeado. Falou que irá investigar melhor
esse caso e posteriormente trará mais informações para conhecimento do Poder Legislativo, apontando
que  o  fato  precisa  ser  esclarecido.  Quanto  ao  projeto  para  autorizar  contratação  emergencial  de
professores, explicou que seu voto favorável ao pedido de vistas foi por entender como um desrespeito
aos concursados. Elogiou o colega César Marmitt por ter igualmente aprovado a retenção da matéria.
Disse que não cabe aos vereadores a defesa da Administração Municipal, mas sim o povo. Opinou que o
projeto  de  lei  representa  a  possibilidade  de  um rodízio  de  cabos  eleitorais  nas  escolas.  Frisou ser
necessário respeitar aquelas pessoas que pagaram e se esforçaram para fazer o concurso público. Dando
continuidade,  comentou  que  os  moradores  da  Rua  São  José  voltaram  a  lhe  procurar,  pedindo
providências para o problema do valetão existente nos fundos da residência do Sr. Erno Dahlem e do
prédio do “Fischer”. Afirmou que a situação é vergonhosa e que o Prefeito em exercício poderá tomar
uma medida de urgência.  Contou que diversos dejetos e esgoto estão se acumulando naquele local,
próximo de vários moradores. Alertou para o risco de contaminações e disse ser caso de saúde pública.
Segundo o Camarista, será necessário canalizar aquele esgoto, pois não é possível se permitir que corra
á céu aberto. Indicou que o problema poderá se agravar, pois há o risco que de a fundação do prédio
próximo seja afetada. Apontou a preocupação como sendo dos moradores e pediu para o Secretário de
Obras se empenhar na solução do problema. Por fim, ressaltou que os vereadores também poderão ir
conferir a situação e que estes também ficarão impressionados com a grave situação. O vereador JOSÉ
ROQUE  GERHARDT preliminarmente  comentou  que  é  a  primeira  vez  que  ocupa  o  cargo  de
Presidente da Mesa Diretora e que isso lhe deixa um tanto assustado. Disse ter gostado das palavras
iniciais do novo Assessor Jurídico, mostrando-se tranquilo com o compromisso de trabalhar em prol do
povo cruzeirense e desconsiderando-se cores partidárias. Mencionou que esta é a proposta a ser levada
até o final do ano. Conforme palavras do Edil, alguns debates mais fortes deverão acontecer e que isso
também faz parte da democracia. Dando continuidade, disse que nesta ocasião não pretende se ater tanto
aos projetos discutidos, passando a apresentar uma relação de melhorias a serem buscadas durante o ano
de 2011. Lembrou que algumas já foram implementadas pelos colegas Valdori da Silva e Ubirajara
Marques. Citou que os microfones novos e o sistema de som instalados para a presente sessão foram
adquiridos com recursos ainda da gestão de 2010. Informou que o site da Câmara de Vereadores está
sendo desenvolvido e que este também foi pago no final do ano passado. De acordo com as informações



apresentadas, o site estará no ar em breve, para pesquisas dos internautas. Em seguida, noticiou que a
Galeria dos Presidentes será complementada e que os novos quadros já foram confeccionados. Disse
que na próxima sessão, com a presença do Sr. Oscar Lenz e de familiares do Sr. Frederico Germano
Haenssgen  Neto  (in  memorian),  serão  descerrados  os  quadros.  Quanto  ao  telefone  da  Câmara  de
Vereadores,  mencionou haver a  preocupação com bom uso do serviço e com o controle de gastos.
Comunicou que o uso deverá ser feito com fins exclusivos de interesse público. Segundo o Edil,  o
mesmo deverá ocorrer com o uso da máquina de fotocopiadora.  Comentou que os assessores estão
orientados para o devido uso dos equipamentos do Poder Legislativo, com vistas a boa economia. Após
isso, anunciou o lançamento de um projeto para edição de um livro com fotos antigas da história de
Cruzeiro do Sul.  Contou que existem muitas imagens guardadas  em arquivos e fotos,  sendo que a
intenção é  publicar  um álbum para  apreciação de  todos.  Quanto  ao  projeto  de  “interiorização das
sessões da Câmara de Vereadores”, disse que uma reavaliação deverá ser feita com os demais colegas,
tendo em vista a baixa participação das comunidades visitadas. Mencionou que alguns vereadores já
comentaram que o resultado não está sendo como o esperado. Prosseguindo, o Camarista informou que
a Mesa Diretora irá iniciar os estudos para aprovação de um Código de Ética para o Poder Legislativo.
Referiu  que  já  se  tem um modelo  para  ser  apreciado  e  de  onde  se  poderá  tirar  muita  coisa  boa.
Comunicou  que  a  Mesa  Diretora  também  deverá  proceder  com  estudos  para  atualização  da  Lei
Orgânica, apontando que alguns pontos deverão ser alterados para seguir a atualização de outras lei
municipais.  Com  relação  à  estrutura  física  da  Câmara  de  Vereadores,  destacou  a  necessidade  de
reformas nas paredes internas e dos sanitários. Relatou que já se fez contato com secretários e com o
engenheiro, pois os banheiros estão precários e as paredes estão deterioradas. Segundo palavras do Edil,
estes são os projetos e as obras que se pretende realizar em 2011. Após isso, relatou que no último dia
31 de janeiro uma comitiva da Câmara de Vereadores esteve em Porto Alegre, na posse dos deputados
estaduais.  Explicou  que  o  objetivo  era  a  representatividade  dos  cruzeirenses  em  tão  importante
solenidade  da  Assembleia  Legislativa,  na  qual  tomou  posse  a  53ª  legislatura.  Mencionou  que  foi
convidado um vereador de cada partido para formar a comitiva, tendo lhe acompanhado César Marmitt,
Anastácia Zart e Sérgio Backes. Desejou sorte aos deputados empossados e formulou votos de que eles
façam  um  bom  trabalho  em  prol  do  Rio  Grande  do  Sul,  cujo  estado  é  forte  e  possui  um povo
trabalhador, porém carente de uma melhor administração. Ressaltou que isso garantirá o crescimento
esperado. Quanto ao tema do futebol, manifestou seu apoio ao campeonato amador do Município e
cumprimentou os dirigentes da LICRUFA. Falou que a organização do certame está muito boa, pois será
possível assistir a gurizada. Destacou que agora os atletas reservas e os principais poderão jogar. Neste
sentido, disse que a competição é muito interessante e que torce para dar certo. Ponderou que algumas
coisas poderão não dar certo,  porém não serão causa para interromper a competição.  Frisou que o
futebol é importante porque junta multidões e dá retorno para o Município. Finalizando, afirmou que os
quatorze mil reais aprovados para a arbitragem do campeonato irão garantir bons resultados. Nada mais
havendo a tratar, o Presidente   José Roque Gerhardt  encerrou a sessão convidando a todos para a
próxima a realizar-se no dia 16 de fevereiro de 2011, quarta-feira, no horário das 18:30 horas (dezoito
horas e trinta minutos). SALA DE SESSÕES DA CÂMARA DE VEREADORES DE CRUZEIRO DO
SUL-RS, AOS 2 DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE 2011.

SÉRGIO LUÍS BACKES JOSÉ ROQUE GERHARDT
Primeiro Secretário Presidente da Câmara de Vereadores 


